

## LA ENCUESTA DE EL DÍA

¿Cómo han actuado los servicios de limpieza en estos días de nieve?

Tras el temporal viene la calma, pero en esta ocasión la nieve sigue. EL DÍA pidió a los conqueses que le pusieran nota al servicio de limpieza de nuestra ciudad.

M<sup>a</sup> Mercedes Martínez

Yo creo que los servicios de limpieza tenían que haber limpiado más la ciudad, sobre todo para la gente más mayor y para los turistas que vienen a visitar Cuenca en estas fechas. La verdad es que las calles están fatal, y encima, al bajar las temperaturas, está helando. Andar se convierte en un peligro.



## Luis Miguel Escribano

Los servicios de limpieza están actuando muy mal en toda la ciudad. Tenían que haber echado la sal mucho antes, hace unos días, y no ahora que es ya tarde. Espero que si vuelve a nevar, los servicios de limpieza actúen con más rapidez.

## Raúl Rodrigo

Yo cre que han actuado bien, por lo menos en lo que a mí me concierne. Yo soy de La Parrilla, y desde allí hasta Cuenca, aunque haya tramos malos yo he visto pasar la máquina quitanieves y se puede circular. En Cuenca ciudad parece que la situación no es la misma.



## Jesús Miguel Panadero

A mí me parece que no están actuando mal del todo. Lo peor que han hecho ha sido el esparcimiento de la sal por la ciudad que lo han hecho un poco tarde. Al final, lo único perjudicial de todo esto son los seguros de los coches, que con tanto hielo, lo van a sufrir.

## EDITORIAL

## Castilla-La Mancha, cada día más autónoma

Las diez Comunidades Autónomas que hasta ahora no tenían competencias en materia de Sanidad firmaron ayer la asunción de estas nuevas transferencias marcando todo un hito histórico en el traspaso de personal y dotación financiera, al mismo tiempo que se corrige el desequilibrio competencial existente entre las Comunidades Autónomas de "primera" y "segunda". Hoy, el techo autonómico es cada día más parejo y menos injusto que hace unos años, donde las llamadas regiones ricas tenían más presupuesto, mejor infraestructuras, en materia sanitaria, educación y en otros destacados servicios. Hoy, se abre una nueva etapa para que los castellano-manchegos tengan los mismos hospitales que vascos o catalanes; hoy, los enfermos de esta Comunidad pueden empezar a pensar que sus dolencias tendrán como mínimo los mismos cuidados que valencianos o gallegos; hoy, en resumidas cuentas, se cierra la "aberración autonómica" que mantenía enfrentadas a diez Comunidades Autónomas con el resto de las regiones que sí disfrutaban de estas ineludibles transferencias que, en honor a la verdad, se han ejecutado gracias a la labor dialogante del Gobierno central que entendió la necesidad de traspasar los servicios educativos primero y los sanitarios un par de años después.

Al final, Castilla-La Mancha ha conseguido una buena negociación y una interesante financiación, con más de 280.000 millones de pesetas, bastante más que lo demandado por los líderes del Partido Popular en Castilla-La Mancha que acusaban al Gobierno de Fuensalida de negarse a asumir unas competencias que el PP consideraba ineludibles a cualquier precio. Al final, la coherencia castellano-manchega, defendida por el consejero de Sanidad, Fernando Lamata, y la insistencia firme mantenida por el vicepresidente de la Junta, José María Bareda, han servido para que el Gobierno de José María Aznar se percatara de las verdaderas necesidades sanitarias existentes en nuestra Comuni-

EL DÍA  
—CUENCA—

Depósito Legal: CU-380-1987.  
Dirección: Polígono El Cantoral, 13 - 16004 CUENCA.  
Apdo. Correos: 139. Centralita Tel. 969 212 294. Fax: 969 213 200.  
Típo. Publicidad: 969 24 44 23 Fax Publicidad: 969 225 351.  
Redac. Tarancón: 969 327 004.

DIRECTOR - PRESIDENTE: Santiago Mateo Sahuquillo.  
DTOR. ADMINISTRATIVO: Ana María Anula.  
SUBDIRECTOR: Javier Semprún. DTOR. DE MONOGRAFICOS Y PUBLICIDAD: Angel Hidalgo.  
JEFE DE PERSONAL: Alberto Jiménez. JEFE DE TALLER: Miguel Ángel Estebe.

CONSEJO DE REDACCIÓN: Nicolás Mateo (Pte. R.A.C.A.L.); Eva Palenciano (Pte. Asoc. Luzán); Luis M. González (Pte. F.A.V.E.C.U.); Antonio González Roncero (Dtor. Terr. CCM); Antonio Huelmo (Dtor. C.Rural Cuenca); Agustín de León (Pte. F.A.E.C.); Eduardo Fernández Palomo (Pte. Comercio)

REDACCIÓN: Carlos Iserte, José María Dávila, M<sup>a</sup>. Jesús Serrano, Esther Palenciano, Miguel A. Ramón, Trinidad Salz, Aitor Anguiano, Patricia Mateo, José Luis Muñoz, Luis García del Valle, Amparo López, Esther Ortiz, Rubén Atrillas y Eduardo Toscano.

REDACCIÓN TARANCÓN: Ocho Alcazar.

REDACCIÓN GRÁFICA: Manuel M. Casado, Javier Romero.

Artículos, anuncios y fotografías son propiedad de EL DÍA DE CUENCA, S.A.  
E-mail REDACCIÓN: diadecuenca@citlan.es E-mail PUBLICIDAD: diapubli@citlan.es

dad, que pasaban necesariamente por las aportaciones económicas reivindicadas por el Ejecutivo de José Bono que, lamentablemente, no obtuvo la receptividad política del partido de la oposición regional, más pendiente de agradar a sus "jefes" de Madrid que de defender los legítimos derechos de los castellano-manchegos.

Sea como sea, la firma histórica llevada a cabo ayer en el Ministerio de Administraciones Públicas, se convierte en el "gran traspaso" de la historia democrática de nuestro país, como lo prueban las macrocifras barajadas en estas negociaciones que han tenido a diez Comunidades Autónomas como principales protagonistas. A saber: 40.000 camas; más de 140.000 funcionarios y cerca de un centenar de hospitales y más de 1,7 billones de pesetas son, entre otras, las bases de estas negociaciones que en cuanto a Castilla-La Mancha se refiere nos permitirá a todos los ciudadanos percibir al año en materia de sanidad algo más de 141.000 pesetas por habitante/año; cantidad, según los negociadores, que nos permitirá mejorar sensiblemente el servicio.

## LAS FRASES DE EL DÍA

## Juan Pablo II

PAPA

"Muchos, demasiados son los niños que nacen ya condenados a sufrir, sin culpa, las consecuencias de conflictos inhumanos"



## Joaquín Caparrós

ENTRENADOR DEL SEVILLA

"Cuando te dan el premio tus amigos, como ocurre ahora con la Asociación de Veteranos del Conquense, lo valoras mucho más"



## CARTAS AL DIRECTOR

## "En busca de taxis"

(Cuento navideño)

Salgo a cenar con la alegría propia de ir a celebrar estos días entrañables acompañada de personas entrañables, es 19 de diciembre.

Voy tranquila, mis "peques" se quedan con la compañía perfecta, su padre.

Todo va bien. Dada mi situación personal mis salidas nocturnas, aunque me encantan, son escasas y estoy dispuesta a que ésta sea lo más agradable posible.

Como se que en ocasiones así se suele cenar con vino y luego hay posibilidades de que vaya a tomar una copa, mis planes para volver a casa (vivo en una urbanización a 10 Km. de Cuenca capital) es pedir un taxi. En Cuenca hay un servicio de taxi y radio taxi de 24 horas, lo he visto. Por si acaso, he tomado nota de tres teléfonos que se anuncian dando este servicio. Es una maravilla, de un tiro mato dos pájaros:

- Mi responsabilidad y mi deseo como madre es volver al lado de los que quiero sin ningún percance.

- Las penalizaciones de Tráfico, si te hacen la prueba del alcohol y das positivo, son fuertes, como corresponde a las graves consecuencias que puede acarrear conducir con una copa demás.

Vuelvo a respirar tranquila. A cualquier hora llamaré y me dejarán en casa.

La noche pasa plácidamente. Llego el momento de poner fin a la fiesta, ha sido estupenda.

Aunque me he tomado una copa me siento bien, estoy serena e iré a casa en taxi. Saco mi móvil; hago la primera llamada: ¡Qué mala suerte! está apagado.

Hago la segunda llamada y me contestan que no me pueden atender, está de servicio, pero ¿¿Toda la noche?!

Temblando hago la última llamada, no dispongo de más números, ¿habrá sido poco prevenida y tendría que haber cargado con un tistín tele-

## LA FOTO DE NUESTROS LECTORES



## Alicia en el país de las maravillas

El salón de actos de la CCM fue escenario ayer, en sesiones de mañana y tarde, de la representación de la obra de teatro infantil "Alicia en el país de las maravillas", la cual ha tenido una gran acogida por parte del público conquense, lo que obligó a que se repitiera por la tarde.

fónico?.

¡No puede ser!, quiero llorar. Me contestan diciendo que no pueden pasar a recogerme hasta las seis de la mañana, ¡pero si son las tres!

Temblando, resignada y asustada me encamino en busca de mi coche que había dejado aparcado en una calle de Cuenca. ¿Habrá hielo en la carretera?, ¿me pararán los de Tráfico?.

Así no estaba prevista el final de esta historia. No puedo creer que un servicio que se anuncia públicamente falle de esta manera, y más en días propios de salir.

Hoy recordándolo... ¿Habrá sido todo un sueño?.

A.M.C.

Las opiniones vertidas en las distintas columnas de opinión no coinciden necesariamente con la opinión del periódico, la cual sólo se transmite a través del artículo editorial. Para que una opinión pueda ser publicada es imprescindible que venga acompañada de una fotocopia del DNI del firmante, y que cuestiones de espacio impidan cartas cuya extensión exceda de las 40 líneas mecanografiadas. EL DÍA